


Зима, словно спохватившись по 
поводу собственного ничем не 
оправданного скупердяйства, 
пытается укрыть обледенелую 
землю белой порошей, то и дело 
посылая в наши края непри-
вычные для марта холодные 
мрачные тучи. Но напрасно: бег 
времени неподвластен этим 
запоздавшим капризам, и не-
далёк тот час, когда весна вос-
торжествует не на календаре, 
а наяву, и к звонкому пению 
птиц над полями присоединится 
ровный гул мощных моторов. И 
все, памятуя о том, как мало в 
этом году в почве влаги, будут 
спешить – весенний день год 
кормит.

Алексей СОЛОВЬЁВ

Борисоглебск - Верхняя Хава –  
Павловск – Воронеж

Впрочем, главный агроном обще-
ства с ограниченной ответственностью 
«Борисоглебск-АгроХимРесурс» - мо-
лодого, но динамично развивающегося 
предприятия – Валентин Карсаков 
не без оснований считает, что эта 
старинная русская пословица сегодня 
верна лишь отчасти. Да, говорит он, 
на весеннем поле дорог каждый час, 
и крайне важно в самые оптимальные 
сроки уложить в землю семена. Но 
если потом пассивно, сложа руки, 
ждать урожая, уповая на небесную 
канцелярию, то даже самый удачный 
во всех отношениях весенний день год 
не прокормит. Ведь не успеют набрать 
силу растения, а живительную влагу 
у них начнут отнимать всевозможные 
сорняки. А там – различные заболева-
ния. А опалит степь жарким дыханием 
июнь – будь начеку, иначе полчища 
насекомых в считанные мгновения 
перечеркнут все твои усилия…

Словом, поля ныне нуждаются в 
заботе и защите весь сезон. И самым 
важным подспорьем аграриев почти 
на все это время становятся опры-
скиватели. Чтобы можно было и под-
кармливать растения, и защищать их 
от вредителей.

Выбирая опрыскиватель, руково-
дители и специалисты «Борисоглебск-

АгроХимРесурса» посетили десяток 
выставок, побывали у своих коллег в 
Воронежской, Тамбовской, Липецкой 
областях. И пришли к выводу, что 
наиболее всего отвечают запросам 
российских аграриев опрыскиватели 
VERSATILE, выпускаемые компанией 
Ростсельмаш.

- Мы остановили свой выбор на 
опрыскивателе VERSATILE PS850, 
- рассказывает главный инженер 
сельхозпредприятия Андрей Мокин. 
- У него очень внушительная ширина 
захвата – целых 24 метра, тем не ме-
нее штанги, каким бы порой ни было 
неровным поле, очень четко держат 
горизонт. А благодаря гидроприводу 
при работе с этим опрыскивателем 
можно не снижать скорость даже на 
разворотах. А это тоже – выигрыш во 
времени.

-  К тому же опрыскиватели 
VERSATILE – это высочайшая точ-
ность даже при работе малыми до-
зами химикатов, - добавляет главный 
агроном Валентин Карсаков. – Одним 
опрыскивателем мы провели три об-
работки наших полей. Сначала вно-
сили гербициды, потом фунгициды 
с регуляторами роста. А как только 
появилась угроза нашествия вредите-
лей, внесли инсектициды.

Усилия оказались не напрасными. 
Озимая пшеница дала по 34,5 цент-
нера с гектара – это второй результат 
в Борисоглебском районе. Важно и 
другое – весь хлеб отнесён к высоким 
продовольственным сортам.

Кстати, убирали урожай тоже тех-
никой Ростсельмаш. 

- Готовясь к жатве, мы изучили де-
сятки вариантов приобретения зерно-

уборочных комбайнов, - рассказывает 
генеральный директор «Борисоглебск-
АгроХимРесурса» Иван Воронков. – И 
в который раз убедились: лучшего 
соотношения цены и качества, чем у 
Ростсельмаш, просто быть не может. К 
тому же с сервисом Ростсельмаш у нас 
в стране никто не сравнится.

Два трехсотсильных ACROS 580, 
приобретенных накануне уборки, 
работали без единого сбоя, радуя меха-
низаторов мощностью, надёжностью, 
удобством в обслуживании и комфор-
том в кабине, а агронома – скоростью 
и чистотой уборки.

То, что нынешней зимой хозяйство 
приобрело ещё один ACROS 580 – по-
жалуй, самая красноречивая оценка 
техники Ростсельмаш.
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Воронеж прирастает отелями
В Воронеже завершается строительство 12-этажной  гости-

ницы Hilton  на 148 номеров. Это первый в России отель  класса 
Hampton, обеспечивающий высокий уровень обслуживания. 
Стоимость проекта - около 580 миллионов рублей. Офици-
альное открытие новостройки намечено на начало сентября. 
Губернатор Алексей Гордеев  в ходе рабочей встречи с предста-
вителями европейской компании Hilton Worldwide  выразил 
удовлетворение тем, что новый отель станет первым завер-
шённым  объектом среди строящихся в Воронеже крупных 
гостиниц. Об этом сообщило Управление по взаимодействию 
со СМИ областного правительства. 

Глава ушёл в отставку
Совет народных депутатов Каменского муниципального 

района Воронежской области на своём заседании досрочно 
освободил от обязанностей главы администрации района  
56-летнего Василия Ищенко по его собственному желанию. На 
пост главы он был назначен с должности гендиректора ОАО 
«Каменкамолоко» в апреле 2012 года. По отзывам депутатов, 
за прошедшее время  Василий  Ищенко многое успел сделать 
для улучшения социально-экономического положения района 
и способен достойно проявить себя в новом  качестве  - на посту 
замглавы райадминистрации по сельскому хозяйству.

Агропромышленная выставка
13-15 марта в Экспоцентре  «Агробизнес Черноземья» 

Воронежского государственного агроуниверситета  будет 
проходить 7-я агропромышленная выставка «АГРОСЕЗОН 
- 2013. Современная техника и технологии в земледелии и 
животноводстве». Ведущие производители России, Белару-
си, Украины и стран дальнего зарубежья представят свыше 
50 единиц сельскохозяйственной техники  и оборудования, 
запасные части и механизмы, семена, удобрения и средства 
защиты растений, оборудование для животноводства. В рам-
ках выставки предусмотрена насыщенная деловая программа. 
Приглашаем посетить выставку! г. Воронеж, ул. Тимирязева, 
13а. Тел./ факс: (473) 253-85-50, 253-69-47, admin@expo.
vsau.ru, www.expocentr.vrn.ru Реклама.

 Десять лет на «позиции»
Исполнилось десять лет печатному органу Воронежского 

областного совета профсоюзов «Наша позиция». Издание, 
выходящее тиражом три тысячи экземпляров, является ди-
пломантом творческого конкурса Федерации независимых 
профсоюзов России за цикл публикаций, освещающих дея-
тельность Воронежского облсовпрофа по защите социально-
экономических прав и интересов трудящихся. «Сегодня газета 
«Наша позиция» является не только агитатором и организа-
тором, но и связующим звеном между сотнями тысяч членов 
профсоюза»,- сказал «Коммуне» председатель облсовпрофа 
Алексей Овчинников. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня по области облачно с прояснениями, местами 
кратковременный небольшой снег; ветер северо-
восточный, умеренный; температура 0…-5.

13 марта по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшой кратковременный снег; ветер 
восточный, умеренный; на дорогах скользко; темпе-
ратура ночью -7…-12, днём 0…-5.

14 марта по области – облачно с прояснениями, ночью 
без осадков, днём местами осадки в виде мокрого 
снега и дождя, местами в виде дождя и мороси; на 
дорогах скользко; ветер юго-восточный, порывистый; 
температура ночью -2…-7, днём 0…+5.

ВАЛютА
(Центральный 
Банк российской 
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«КОммунА» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1563 ∆ 712 За текущий месяц 15582

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

пОгОдА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ГАИ участит проверки на алкоголь
Госавтоинспекция совместно с медработниками будет 

проводить «сплошные» проверки водителей на состояние 
опьянения, то есть на определённом участке дороги инспек-
тора будут останавливать все машины, сообщило ведомство 
в понедельник. Если у водителя есть признаки опьянения, то 
его проверят с помощью алкотестера и при необходимости 
направят к наркологу на медицинское освидетельствование. 
Соответствующий законопроект депутаты Госдумы планируют 
рассмотреть в первом чтении сегодня.

Спасательная операция продолжается
Вертолёт Ми-8АМТ авиакомпании «ЮТэйр», на борту ко-

торого находились четверо россиян, 9 марта упал недалеко от 
Букаву - административного центра провинции Южный Киву. 
Спасателям удалось обнаружить вертолёт в труднодоступном 
районе. Сложные географические и погодные условия пока 
не позволяют спасателям добраться до места крушения в Де-
мократической Республике Конго, сообщила авиакомпания. 
Агентство Франс Пресс со ссылкой на представителя военной 
миссии ООН сообщило, что все четверо россиян погибли. 
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Ориентируясь на завтра,  
выигрываешь уже сегодня
твои партнёры, село | На открывающейся 13 марта в Экспоцентре Воронежского государственного 

аграрного университета имени императора Петра I специализированной выставке «АГРОСЕЗОН-2013» 
аграрии смогут познакомиться с новыми возможностями для своего бизнеса

Главный агроном ООО «Борисоглебск-АгроХимРесурс» Валентин Карсаков  
и главный инженер Андрей Мокин у нового комбайна TORUM 740.

Депутаты Воронежской 
городской думы одобрили 
программу по ликвидации 
дефицита мест в детских 
садах.

егор уЛАнОВ

В Воронежской городской 
думе состоялись депутатские 
слушания по проекту долго-
срочной муниципальной целе-
вой программы «Развитие до-
школьного образования город-
ского округа город Воронеж на 
2010-2019 годы». Этот документ 
стал итогом совместной работы 
Временной комиссии Воро-
нежской городской думы по ре-
шению проблемы обеспечения 
воронежцев дополнительными 
местами в детских садах.

Временная комиссия Во-
ронежской городской думы 
была создана после того, как 
губернатор Воронежской об-
ласти Алексей Гордеев пору-
чил председателю городского 
парламента Владимиру Ходы-
реву разработать механизмы 
решения вопроса с дефицитом 
мест в дошкольных образова-
тельных учреждениях города 
Воронежа.

Состав Временной комиссии 
был утвержден на 40-м заседа-
нии Воронежской городской 
думы в октябре 2012 года. 
Возглавил комиссию первый 
заместитель председателя Во-
ронежской городской думы 
Александр Провоторов.

18 января 2013 года в пра-
вительстве области под пред-
седательством губернатора 
Алексея Гордеева прошло ра-
бочее совещание, посвященное 
проблеме обеспечения жителей 
Воронежа дополнительными 
местами в детских садах. Были 
представлены проработанные 
на нескольких рабочих совеща-
ниях в правительстве области 
направления по решению во-
проса создания дополнитель-
ных мест в детских садах. В их 
основу легли предложения Вре-
менной комиссии Воронежской 
городской думы.

В первую очередь, речь шла о 
строительстве новых дошколь-
ных учреждений за счет средств 
инвесторов с последующим 
выкупом.

Второе направление было 
связано с реконструкцией и ре-
монтом зданий бывших детских 
садов, возвращение их к перво-
начальному использованию.

В-третьих, речь шла о созда-
нии в рамках государственно-
частного партнерства детских 
садов во встроенных помещени-
ях в зданиях, принадлежащих 
коммерческим и строительным 
организациям.

Председатель городской 
думы Владимир Ходырев на-
звал предложения времен-
ной комиссии городской думы 
«живой программой». Он рас-
сказал, что на этапе разработ-
ки программы откликнулись 
8 строительных компаний, 
готовых в рамках механизма 
государственно-частного пар-
тнерства построить 10 детских 
садов. Затем число застройщи-
ков, желающих участвовать 
в этом социальном проекте, 
возросло. Соответственно уве-
личилось число детских садов, 
которые строители готовы воз-
вести в рамках ГЧП.

Чтобы синхронизировать 
действия федеральных, об-
ластных и городских структур 
в решении вопроса ликвидации 
очередности в детские сады Во-
ронежа до конца 2014 года, все 
предложения были положены 
в основу проекта долгосрочной 
муниципальной целевой про-
граммы «Развитие дошколь-
ного образования городского 
округа город Воронеж на 2010-
2019 годы».
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Валерий СеВерный

На митинг собрались жи-
тели Новохопёрска и Ново-
хопёрского района, других 
районов Воронежской обла-
сти, а также Волгоградской, 
Саратовской и Тамбовской 
областей. Как сообщает эко-
логическое движение «В за-
щиту Хопра», цель акции — 
добиться отмены решения 
о добыче никеля в Черноземье 
и привлечь внимание к «иг-
норированию мнения мест-
ных жителей, добивающихся 
проведения референдума 
по вопросу медно-никелевых 
месторождений».

В резолюции митинга, 
под которой, по данным дви-
жения, было поставлено 3,5 
тысячи подписей, участники 
потребовали от руководства 
страны отменить решения 
о доразведке и разработке 
Еланского и Ёлкинского 
месторождений, запретить 
добычу цветных металлов 
в Черноземье, а также согла-
совать местный референдум 
для выяснения позиции на-
селения о разработках медно-

никелевых руд Еланского 
и Ёлкинского месторожде-
ний. 

В общем-то, требования не 
новы и озвучивались не раз. 
Можно было и не писать об 
этой акции. Но обращает на 
себя внимание тот факт, что 
экоактивисты не желают при-
слушаться к голосу разума.  
В феврале на Общественном 
совете по контролю за раз-
работкой никелевых место-
рождений был принят за 
основу меморандум о взаимо-
понимании. Уральская горно-
металлургическая компания 
и члены Общественного со-
вета совместно выработали 
принципы и подходы к орга-
низации работ на Еланском и 
Ёлкинском месторождениях 
никеля. Предложено, в том 
числе без горячки, мордобоя, 
согласовывая свои действия, 
дать возможность провести 
геологические изыскатель-
ские  исследования. Как мы 
знаем, от санкционированных 
митингов противники раз-
работки  никелевых место-
рождений пере шли к физи-
ческим действиям – в августе 

прошлого года они пытались 
сорвать встречу губернатора 
с жителями Новохопёрска. 
А начало 2013 года ознаме-
новалось избиением геоло-
гов, попытавшихся провести 
изыскания.  

Губернатор Алексей Гордеев 
на одной из встреч с ведущими 
журналистами региона, отве-
чая на многочисленные вопро-
сы о возможности разработок 
месторождений, заметил, что 
«антиникелевое» начало это-
го проекта его лично очень 
удивило. Ещё не проведено 
никаких доразведывательных 
работ, а уже потоком полилась 
негативная информация. «В 
любой стране мира, – заме-
тил губернатор, – известие 
о том, что на её территории 
обнаружено и может быть 
разработано какое-то место-
рождение, воспринимается 
совсем иначе, с учётом всех 
возможностей подъёма эконо-
мики, развития производства 
и как следствие – повышения 
уровня жизни».

Пресс-служба УГМК не-
давно сообщила, что в Но-
вохопёрском районе будет 
создано четыре тысячи но-
вых рабочих мест. Средняя 
зарплата составит 30 тысяч 
рублей. Общие налоговые 
поступления в бюджеты Во-
ронежской области от всех 
субъектов экономической 

деятельности в рамках про-
екта освоения месторождений 
составят 3-3,5 млрд рублей 
ежегодно. Уже сегодня ком-
пания готова выделить 240 
млн рублей на строительство 
любого социального объекта 
для Новохопёрска.

«Активными участниками 
митинга были представители 
казачества, которые с самого 
начала выступают против до-
бычи никеля в Черноземье: 
среди них Второй Хопёрский 
казачий округ ВКО ВВД, 
культурно-национальная 
а в т о н о м и я  Н о в о х о п ё р -
ска, Союз казаков России, 
национально-культурная ав-
тономия г.Урюпинска», - со-
общается на сайте движения 
«В защиту Хопра». 

Решив проверить эту ин-
формацию, позвонил атаману 
Северо-Донского казачьего 
округа казачьему полковнику 
Виктору Галушкину. «В про-
тестных акциях наши казаки 
не участвуют, - заявил он. 
– Нам небезразлична судь-
ба Новохопёрского района, 
однако решение в любом 
случае остаётся за теми, кто 
живёт на этой земле, а не за 
пришлыми борцами «за права 
человека». 

Кстати, о пришлых. Обо-
зреватель «Новой газеты» 
Юлия Латынина  в интервью 
«Эху Москвы» откровенно 

усомнилась в «обществен-
ности» и независимости  вы-
ступлений против разработок 
никеля в Воронежской обла-
сти. За ними, по её мнению, 
стоят деньги, передел сфер 
влияния и административ-
ный ресурс, говорится в об-
зоре «Эха Москвы» по итогам 
встречи с журналисткой.

Как считает Латынина, 
у защитников экологии Во-
ронежской области «торчат 
уши» «известного российско-
го управленца» Владимира 
Стржалковского, который 
с 2008 года по декабрь 2012 
года являлся генеральным 
директором и председате-
лем правления ОАО «ГМК 
«Норильский никель». При 
Стржалковском «Норникель» 
проиграл два конкурса на раз-
работку месторождений: в 
Воронежской области - на 
освоение никелевого место-
рождения Уральской горно-
металлургической компании 
и на Таймыре на разработку 
месторождений «Русской 
платине».

«Именно после этих про-
игрышей в Воронеже и воз-
никло мощное экологическое 
движение типа «Не дадим 
кровавому путинскому ре-
жиму осквернить нашу эко-
логию, освоить месторож-
дение», – пояснила Юлия 
Латынина.

Кто вы, защитники Хопра?
Общество | В Новохопёрске вновь будоражат народ
В прошлое воскресенье в Новохопёрске прошёл 
очередной митинг, в котором, по официальным 
данным, приняли участие  1400 человек. На сайте 
экологического движения «В защиту хопра» цифра 
иная - около 5000 человек. 

На проблему 
– всеми  
силами
продолжение темы

Ре
кл

ам
а.

ПодПиска 
2013

В Воронежской области  
продолжается

ДоСрочНАя поДпИСкА  
НА Второе полуГоДИе 2013 г.  

на газету «коммуна»

Валерий ВАЛентинОВ 

Фото Ивана ненАшеВА
Пришли также учащиеся 

казачьих кадетских учебных 
заведений, центров культуры, 
члены военно-патриотических 
клубов и все, кто интересуется 
казачьей  культурой и исто-
рией.

Праздник «Казачий Спас» 
проводится два раза в год вот 
уже на протяжении несколь-
ких лет – на Покров и перед 
Масленицей. По уже устояв-
шейся традиции он начался с 
торжественного построения 
и молебна. А потом – по-
казательные выступления. 
В парке развернулись на-
стоящие военно-спортивные 
состязания. Здесь поднимали 
гири, преодолевали полосу 
препятствий, перетягивали 

канат, стреляли из пневмати-
ческого оружия. 

В этот день довелось по-
знакомиться с красивым и 
интересным обычаем казаков. 
Пятерых казачат, достигших 
трёх лет, сажали на коня. 
Восседая на коне, в папахе, с 
саблей в руке, они с гордостью 
прокричали:

-Любо!
И весь строй казаков, перед 

взорами которых происходил 
этот обряд, дружно выдо-
хнул:

-Любо!
- Теперь они полноправные 

члены общины, - пояснил нам 
атаман станицы Левобереж-
ной Валерий Пинчук, снимая 
с коня  внука Глеба.  - Вот так 
сызмальства приучаем, чтоб 
коня не сторожился, и тради-
ции прадедов продолжаем.

На то он  
и Казачий Спас
В Воронеже, на территории Центрального парка 
культуры и отдыха «Динамо», состоялся уже ставший 
традиционным праздник «казачий Спас». На него 
собрались казаки Воронежской области, чтобы по-
соревноваться в силе, ловкости и владении боевыми 
искусствами. 
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Медицинская 
вертикаль
В нынешнем году отрасль  
ждёт решение многих проблем

Аналитики всероссий-
ского Центра развития 
ГЧП отвели первое место 
Санкт-Петербургу, второе 
– Татарстану, а третье – на-
шему региону.

Виктор ШЕВЧЕНКО

«А где же Москва? – сразу 
возникает вопрос. – Воронеж 
что же, обошёл её?» Да, обошёл: 
столица аж на тринадцатом 
месте. Впереди неё - Ярос-
лавль, Тула, Белгород, Нижний 
Новгород, Вологда, Калуга, 
Новосибирск, Ростов-на-Дону 
и Свердловск. 

Так что же Москва? Ей, ока-
зывается, подняться в рейтин-
ге не позволили неразвитая 
правовая база и … полное от-
сутствие реализованных про-
ектов государственно-частного 
партнёрства. Во всём этом как 
раз и преуспел лидер – Санкт-
Петербург. В Татарстане же нако-
плен большой опыт инвестиций 
в сфере ГЧП и разработан ряд 
серьёзных законопроектов по 
обеспечению эффективного пар-
тнёрства, хотя и не опробованных 
ещё широко на практике.

Воронежская область ока-
залась на третьем месте как 
субъект РФ, который имеет 
высокий кредитный рейтинг 
в сочетании с опытом реали-
зации нескольких проектов 

ГЧП. Проще говоря, областное 
правительство особое внимание 
уделяет повышению инвести-
ционной привлекательности 
региона на основе тесного со-
трудничества с банками, при-
чём партнёрство идёт в рамках 
современных правоотношений 
власти и бизнеса.

Поскольку правительство 
Воронежской области и гу-
бернатор Алексей Гордеев уже 
сейчас работают с прицелом на 
перспективу, то можно предпо-
ложить, что и 2013 год по уров-
ню развития ГЧП сложится для 
нашего региона удачно. 

Обратимся к практике.
В начале февраля глава ре-

гиона встретился с директором 
Воронежского филиала ОАО 
«Россельхозбанк» Александром 
Кошеваровым, а в середине 
месяца - с заместителем пре-
зидента ОАО «Банк ВТБ» Ми-
хаилом Осеевским. В первом 
случае речь шла о кредитовании 
группы мясопроизводящих ком-
паний «Агроэко» на сумму 10 
миллиардов рублей. Во втором 
- о кредитной поддержке инве-
стиционного проекта компании 
«Молвест» по строительству мо-
лочного комплекса на 1 тысячу 
голов дойного стада (стоимость 
проекта – около 1 миллиарда 
рублей). Банки выразили за-
интересованность в деловом 
партнёрстве.

Ближе к концу февраля 
подписали Соглашение о со-
трудничестве Головное отделе-
ние по Воронежской области 
Центрально-Чернозёмного 
банка Сбербанка России и ОАО 
«Воронежская индустриальная 
корпорация», которая управ-
ляет индустриальным парком 
«Масловский», - он создан по 
инициативе и при поддержке 
правительства Воронежской 
области. 

По словам руководителя 
ГОСБ Андрея Клопотовского, 
соглашение позволит создать 
режим наибольшего благопри-
ятствования по всем проектам, 
заявленным к реализации в 
«Масловском» (год назад ре-
зидентов было пять, а сейчас 
реализовать свои замыслы в 
индустриальном парке хотят 
16 компаний).

В целом же можно сделать вы-
вод: участие государства в лице 
областного правительства в ин-
вестиционных проектах снижает 
риски банков и делает стоимость 
их ресурсов дешевле, а значит 
- укрепляет государственно-
частное партнёрство власти и 
бизнеса. За последние три года 
объём кредитования реального 
сектора экономики региона вы-
рос вдвое и достиг 116 миллиар-
дов рублей. В конечном счёте это 
отвечает интересам гражданско-
го общества.

Как Москву обогнали
Инвестиции | Воронежская область лидирует  
в рейтинге субъектов Федерации по уровню развития 
государственно-частного партнёрства

Борис ВаулИН

Вероятно, десятки тысяч 
жителей Воронежской об-
ласти, которым по состоянию 
здоровья часто приходится 
обращаться к врачам, помнят, 
в каком «разобранном» со-
стоянии была наша медицина 
десять лет назад. Теперь бла-
годаря Национальному про-
екту «Здоровье» и программе 
модернизации положение во 
многом изменилось. Любой 
организатор здравоохранения 
скажет, что такого количе-
ства оборудования и средств 
на ремонт и реконструкцию  
медучреждений отрасль ни-
когда не видела. В нашу об-
ласть, например, поступило 
8,3 тысячи приборов и ап-
паратов новейших техноло-
гий, отремонтировано 260 
объектов здравоохранения, 
введены в строй долгострои 
прошлых лет. Теперь всё это 
должно быть пущено на благо 
здоровья населения. Об этом 
шел разговор на коллегии 
департамента здравоохране-
ния, прошедшей в минувший 
вторник. 

Следует заметить, что с 
приходом новых руководи-
телей обстановка в отрасли 
стала более деловой и строгой. 
Это и понятно, потому что 
сложные задачи нынешнего 
периода прежними методами 
и кадрами решать затрудни-
тельно. Не будем скрывать: 
многие главные врачи ЛПУ 
исчерпали свой ресурс, и их 
ещё несколько лет назад надо 
было поблагодарить за работу. 
Нынешний руководитель во-
ронежской медицины Влади-
мир Ведринцев не скрывает, 
что ротация кадров будет 

продолжаться и дальше. На 
состоявшейся коллегии он 
предложил руководителям 
ЛПУ, в адрес которых выска-
зываются критические замеча-
ния, без напоминаний давать 
в департамент объяснения по 
ним. Требование, очевидно, 
не лишнее, потому что «под 
крылом» департамента будут 
работать теперь не только об-
ластные медучреждения, но и 
39 бывших муниципальных 
ЛПУ Воронежа и 34 сельских 
районных. И далеко не все 
главные врачи их соответству-
ют требованиям дня. 

Выстраивание системы 
одной общей службы здравоох-
ранения области предполагает 
реализацию трехуровневой 
модели оказания медпомощи: 
первичная помощь в амбу-
латориях и поликлиниках, 
стационарная в обычных боль-
ницах и специализированная 
с использованием высоких 
медицинских технологий. В 
рамках этой модели начнут 
работу  7 окружных больниц, в 
которых в определённой мере 
уже будут использоваться 
такие технологии. Об этом, и 
о перестройке  службы «Ско-
рой и неотложной помощи», 
привлечении в отрасль моло-
дых специалистов, состоянии 
лекарственного обеспечения 
говорилось на коллегии.

Проблемы реорганизации 
здравоохранения Воронеж-
ской области сложны, ответ-
ственны и требуют тесного 
взаимодействия с органами 
местного самоуправления. 
Об этом днём раньше шла 
речь и на оперативном сове-
щании у губернатора Алексея 
Гордеева. 
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Этот проект депутаты обсудили на парламентских слуша-
ниях в Воронежской городской думе 6 марта текущего года.

Председатель Воронежской городской думы Владимир 
Ходырев выразил уверенность, что программа позволит к 
концу 2014 года решить вопрос с существующим дефицитом 
мест в детские сады.

Вице-мэр Сергей Курило рассказал, что основные про-
граммные мероприятия включают в себя следующие направ-
ления: капитальный ремонт объектов дошкольного образова-
ния; строительство и реконструкция объектов дошкольного 
образования; приобретение в муниципальную собственность 
встроенно-пристроенных (встроенных) помещений под раз-
мещение детских садов с последующей реконструкцией. А 
также - определение возможности открытия НДОУ или групп 
кратковременного пребывания во встроенно-пристроенных 
(встроенных) помещениях, оформление земельных участков в 
муниципальную собственность под перспективное строитель-
ство детских садов; модернизацию материально-технической 
базы муниципальных дошкольных образовательных учрежде-
ний, развитие вариативных форм и оказание мер поддержки 
негосударственному сектору дошкольного образования.

Прогнозируемые общие затраты на реализацию программы 
составят 7 776 994,3 тыс. руб. В том числе - средства федераль-
ного бюджета – 527 300,97 тыс. рублей; средства областного 
бюджета – 3 044 066,84 тыс. руб.; средства бюджета городского 
округа город Воронеж – 4 085 626,49 тыс. руб.; внебюджетные 
источники – 120 000 тыс. рублей.

Вице-мэр также сообщил, что уже разработан вариант 
соглашения со строительными компаниями по возведению 
новых детских садов в рамках государственно-частного пар-
тнерства.

В программе готовы принять участие 12 строительных ком-
паний: ЗАО Финансовая компания «Аксиома», ЗАО «ВМУ-2», 
ООО «ВоронежБытСтрой», ОАО «Комбинат строительных 
деталей», ООО «Выбор», ООО «Инстеп», ООО «Карат», 
ООО предприятие «ИП К.И.Т.», ООО УК «ЛИТИС», ООО 
«ЭлитСтрой», ООО «Партнер», ЗАО «Центр производства и 
капитального строительства».

Что касается возврата в муниципальную собственность 
и проведения работ по реконструкции помещений, которые 
ранее использовались для детских дошкольных учреждений, 
то речь идет об открытии в рамках программы в таких поме-
щениях еще 16-17 детских садов.

В реализации направления, связанного с использовани-
ем для размещения негосударственных детских садов во 
встроено-пристроенных помещениях, принадлежащих как 
частным компаниям, так и муниципалитету, готовы принять 
участие 7 компаний.

Доля дошкольных образовательных учреждениях, где 
материально-техническая база в полной мере соответствует 
требованиям санитарных норм и правил, увеличится с 31,3 
процента до 100 процентов.

Удастся полностью ликвидировать очередь в дошкольные 
образовательные учреждения для детей от 3 до 7 лет. Решится 
вопрос и с переполненностью групп.

Ряд замечаний по проекту программы высказала депутат 
Галина Кудрявцева. Речь, в частности, шла о том, что в до-
кументе не отражено предложение о введении компенсации 
родителям, дети которых стоят на очереди, но не имеют воз-
можности пойти в детский сад. Также депутат задала вопросы 
по поводу целесообразности перевода тех или иных помеще-
ний под размещение в них детских садов. Например, речь шла 
о помещении бывшей школы №12 по улице Челюскинцев.

Первый вице-спикер, председатель Временной комиссии 
городской думы по решению вопроса создания дополнитель-
ных мест в детских садах Александр Провоторов пояснил, что 
данной программе необходимо дать старт, она должна начать 
работать. Рассматриваемый проект он охарактеризовал как 
«проработанный и серьезный».

«На протяжении двух десятков лет вопросом дефицита мест 
в детских садах никто не занимался, поэтому с принятием этой 
программы Временная комиссия не заканчивает свою работу, 
любая программа – живой организм, и со временем она может 
быть дополнена», - подчеркнул Александр Провоторов. Он 
также пояснил, что программа будет включена в качестве 
подпрограммы в областную программу по развитию детского 
дошкольного образования.

Председатель Временной комиссии сообщил, что получено 
информационное письмо, подписанное первым заместителем 
председателя правительства Воронежской области Владими-
ром Поповым.

В письме сказано, что «проект программы в полной мере от-
вечает задачам и показателям, обозначенным в Указе Президен-
та РФ №599 от 07.05.2012 года в части ликвидации очередности 
в дошкольные образовательные учреждения, и может быть 
рекомендован для утверждения в установленном порядке».

По результатам утверждения ДМЦП «Развитие дошкольно-
го образования городского округа город Воронеж на 2010-2019 
годы» и получения заявки от администрации городского округа 
город Воронеж департаментом образования, науки и молодеж-
ной политики Воронежской области будут внесены необходи-
мые изменения в ДОЦП «Развитие дошкольного образования 
Воронежской области на 2013-2017 годы», предусматривающие 
финансирование на реализацию дополнительных мероприятий, 
в том числе и на выкуп дошкольных учреждений.

В настоящее время материалы ДМЦП «Развитие дошколь-
ного образования городского округа город Воронеж на 2010-
2019 годы» направлены в правовое управление правительства 
Воронежской области для рассмотрения и подготовки заклю-
чения в установленном порядке.

Александр Провоторов также сообщил, что из городской 
прокуратуры получено заключение о соответствии разрабо-
танной муниципальной программы законодательству и об 
отсутствии в данном нормативном правовом акте коррупцио-
генных факторов.

«Механизм муниципально-частного партнерства впервые 
применяется на территории нашего города как при новом 
строительстве детских садов для муниципальных нужд, так и 
при использовании существующих помещений, находящихся 
как в частной, так и в муниципальной собственности, под него-
сударственные детские образовательные учреждения, поэтому 
мы старались максимально проработать все детали», - сообщил 
первый вице-спикер.

В итоге, депутаты, рассмотрев проект долгосрочной му-
ниципальной целевой программы «Развитие дошкольного 
образования городского округа город Воронеж на 2010-2019 
годы», рекомендовали администрации утвердить документ в 
установленном порядке. 

На проблему – 
всеми силами

Р
ек

ла
м

а.

Николай КаРДаШОВ
Лискинский район

Имея в четырнадцати от-
делениях 10,6 тысячи голов 
дойного стада, животноводы 
только за 2012 год произвели 
55,5 тысячи тонн молока, что 
составляет 65 процентов от 
общерайонного показателя и 15 
процентов от общеобластного.

 - К нам приходит много мо-
лодых специалистов, - говорит 
гендиректор компании Штефан 
Дюрр. - В 2011 году мы нача-
ли работать над программой 
повышения квалификации, 
обеспечивающей непрерыв-
ное обучение - своеобразный 
корпоративный университет. 
Назвали мы его «Академия 
ЭкоНива».

В 2012 году бюджет програм-
мы превысил 11 миллионов 
рублей. Но руководители хол-
динга понимают, что профес-

сиональное совершенствование 
сотрудников предоставляет 
возможность для быстрого го-
ризонтального и вертикально-
го карьерного роста, поэтому 
цель оправдывает вложенные 
средства.

Животноводческий ком-
плекс в Петровском на 2200 
коров голштинской породы 
позволит компании увеличить 
годовой валовой надой молока 
на 19800 тонн. 

Строительство комплекса 
у околицы Петровского было 
начато в мае прошлого года с 
инвестиционной составляющей 
520 миллионов рублей. Этот, по 
сути, промышленный микро-
городок включает коровник для 
высокопродуктивных коров, 
родильное отделение с малым 
доильным залом с установ-
кой «ёлочка» на 16 мест, три 
коровника для дойных коров, 
площадку для молодняка и 

площадку для телят с инди-
видуальными и групповыми 
домиками и молочный блок с 
доильной установкой «кару-
сель» на 60 мест. 

Коровы-новосёлки, завезён-
ные из США, хорошо адапти-
ровались не только к местным 
условиям, но и к кормовому 
рациону, основой которого слу-
жит продукция собственного 
полеводства.

Губернатор Алексей Гордеев, 
присутствовавший на торже-

ственном открытии первой 
очереди животноводческого 
комплекса «ЭкоНивы» в Пе-
тровском, так сказал:

 - Лискинский район уже 
даёт около 23 процентов моло-
ка от областных объёмов. А с 
пуском этого комплекса доля 
района и компании в произ-
водстве молока значительно 
возрастёт. Нам необходимо 
приветствовать и всемерно 
поддерживать подобные инве-
стиционные проекты.

Молоко от «академиков» 
Добрый пример | За прошедшие годы «ЭкоНиваАгро» инвестировала в 
сельскохозяйственное производство свыше  двух миллиардов рублей и стала 
крупнейшим производителем молока в Воронежской области 
Компания-инвестор «ЭкоНиваАгро» за 11 лет работы в 
Лискинском районе объединила 15 сельхозпредприя-
тий, делая ставку на современное животноводство. А 
недавно состоялось открытие первой очереди молоч-
ного суперкомплекса компании в селе Петровском.

Чтобы провести День здоровья в сельской школе, в 
село Лозовое из Воронежа приехали инфекциони-
сты, наркологи и тренеры.

Ольга БуРЦЕВа
верхнемамонский район

Акция началась в медицинской передвижной лаборатории 
с обследования школьников. Ребята прошли тестирование на 
курение, внимание, сдали анализ крови на холестерин и глю-
козу, затем у них проверили состояние ротовой полости, работу 
сердечно-сосудистой и дыхательной систем. После чего ученики 
разошлись по тематическим площадкам. 

Врач по гигиеническому воспитанию Нина Землянская по-
казала восьмиклассникам презентацию «Что мы знаем о ВИЧ-
инфекции?» и ответила на вопросы. Врач-гинеколог Верхнема-
монской ЦРБ Татьяна Шестерова привезла видеофильм «Когда 
девочка взрослеет». Врач-нарколог четвёртого диспансерного 
отделения Воронежского областного клинического нарколо-
гического диспансера Ольга Коханова рассказала ученикам 
старших классов о влиянии психоактивных веществ на организм 
подростка. Старший тренер Воронежской области по пляжному 
волейболу Любовь Саврасова провела физкультминутку для 
учащихся и учителей. Закончился День здоровья родительским 
собранием, на котором специалисты Воронежского областного 
центра по профилактике и борьбе со СПИД и инфекционными 
заболеваниями объяснили необходимость вакцинации, приведя 
примеры достижения цивилизации в профилактике смертельно 
опасных инфекций. 
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Но затем в «Борисоглебск-
АгроХимРесурс» пошли ещё 
дальше: недавно здесь появил-
ся роторный комбайн TORUM 
740.

- Этот комбайн революци-
онный во всех отношениях, 
- рассказывает главный ин-
женер Андрей Мокин. – До-
статочно, например, сказать, 
что в отличие от аналогов, у 
него вращается на 360 граду-
сов не только ротор, но и дека, 
что исключает появление так 
называемых мёртвых зон при 
обмолоте. Я в декабре с груп-
пой аграриев из Воронежской 
области побывал на Ростсель-
маш и видел, как собирается 
TORUM. Все мы прониклись к 
нему особым доверием. А наш 
механизатор Владимир Фир-
сов недавно был в Павловске 
на учёбе, много узнал об этом 
комбайне.

Но ведь не секрет,  что 
TORUM 740, являясь мощной 
и высокопроизводительной ма-
шиной, предназначен в первую 
очередь для тех полей, с кото-
рых собирают по 70, 80 и даже 
по 100 центнеров с гектара.

- А кто вам сказал, что мы 
собираемся останавливаться 
на урожайности в 34 центне-
ра? – вопросом на мой вопрос 
отвечает генеральный дирек-
тор Иван Воронков. - У нас 
вообще-то далеко идущие пла-
ны, постоянно подкрепляемые 
и новыми знаниями, и новой 
техникой. Так что TORUM 

740 будет нам нужен уже в 
ближайшем будущем. Более 
того. Ориентируясь на завтра, 
мы будем выигрывать уже се-
годня – и в сроках уборки, и в 
её качестве.

Точно так же, ориентируясь 
на завтра, выигрывают уже 
сегодня и в сельхозпредприя-
тии «Луч» Верхнехавского 
района. Осваивая новейшие 
технологии в земледелии, 
здесь два года назад приоб-
рели трактор VERSATILE – 
тоже производства компании 
Ростсельмаш.

- Правда, у нас пока нет 
нашей главной мечты – посев-
ного комплекса, - рассказывает 
директор этого хозяйства Ана-
толий Павельев. – Но выигрыш 
уже налицо. Во-первых, из-
бавились сразу от нескольких 
прежних ДТ, сэкономив на 
людской силе. Во-вторых,  ощу-
тимо снизились расходы ди-
зельного топлива на гектар тех 
или иных операций. А глубокое 
– до 30 сантиметров – рыхле-
ние почвы, с чем VERSATILE 
справляется шутя, позволило 
получать заметно большие, чем 
прежде,  урожаи подсолнечни-
ка, сахарной свеклы.

Зерноуборочные комбайны 
ACROC 580, TORUM 740, 
кормоуборочный  DON 680 М, 
тракторы VERSATILE, опры-
скиватели VERSATILE и дру-
гая техника Ростсельмаш будет 
представлена на специализиро-
ванной выставке «Агросезон-
2013», которая открывается 
завтра в Экспоцентре Воро-

нежского государственного 
аграрного университета имени 
императора Петра I. Особое 
место в этой линейке займет по-
севная и почвообрабатывающая 
техника VERSATILE – та, что 
может понадобиться селянам 
уже через считанные недели. 
Офсетные и тандемные бороны, 
пневматические сеялки, культи-
ваторы, посевные комплексы на 
базе культиваторов, специально 
спроектированные для самых 
жестких условий работы, от-
личаются высокой производи-
тельностью, безупречной точно-
стью, надежностью, простотой 
настроек и могут агрегатиро-
ваться практически с любыми 
тракторами мощностью от 100 
лошадиных сил.

- Были  времена, когда 
Ростсельмаш на подобных 
выставках был представлен 
одним-двумя зерноубороч-
ными комбайнами, - замечает 
декан агроинженерного фа-
культета Воронежского гос-
агроуниверситета Владимир 
Оробинский. – Сегодня же на 
примере техники Ростсельмаш 
можно учить студентов, равно 
как и аграриев-практиков, 

тому, как надо правильно об-
рабатывать почву, как сеять, 
как растить урожай и как его 
убирать. Одним словом, как 
по-современному вести своё 
дело, добиваясь максимальной 
его эффективности.

- И вся эта техника вы-
пускается с российским па-
спортом, - особо подчеркивает 
генеральный директор павлов-
ского «Агропромснаба» Виктор 
Скутнев. – Мы готовы  поста-
вить её аграриям в считанные 
дни. Можем работать по самым 
разным схемам оплаты.  Явля-
ясь эксклюзивным  дилером 
Ростсельмаш в регионе, мы 
берем эту технику на полное 
гарантийное и сервисное об-
служивание. Наше правило 
такое:  любая возможная неис-
правность, какой бы  сложной 
она ни оказалась, должна быть 
устранена не более чем за 24 
часа. Одним словом, делаем и 
будем делать все для того, что-
бы техника, ориентированная 
на завтрашний день, давала 
максимальный выигрыш уже 
сегодня.

Выставка в Экспоцентре 
ВГАУ продлится три дня.

Ориентируясь на завтра,  
выигрываешь уже сегодня

ООО ПТП «Агропромснаб» 
эксклюзивный дилер 

в регионе.
Воронежская обл., г.Павловск, ул.Строительная, д. 8а

Тел.: (47362) 2-20-00, 2-13-54

Молока будет много!

И словом, и делом

Депутаты рекомендовали городской администрации 
утвердить документ в установленном порядке.
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Евгения ЛЕЖАНИНА

- Я же и раньше предупреждал, 
чтобы вы шибко не радовались, 
- охлаждает энтузиазм бабушек 
сосед с первого этажа. - Он в не-
давнем прошлом кем-то и чем-то 
руководил и толк в экономике 
понимает. – Нам добавили чуть 
больше шести процентов, а цены 
незамедлительно выросли на 
большинство товаров и услуг. 
Вспомните, такое каждый год 
происходит. Указ о повышении 
цен служит как бы отмашкой 
всему торгующему люду. 

- И то правда, - кручинятся 
пенсионерки. – В аптеках и без 
того, кроме корвалола, аналь-
гина и аспирина, все лекарства 
стали недоступны – стоят от 200 
рублей и выше за 20-30, а то и 10 
таблеток.

Но продвинутый сосед немно-
го не прав. Цены за минувший 
год уже выросли на эти самые 
6,6 процента, и повышение по 
сути «дуло в хвост событиям». 
Индексация пенсий с 1 февраля, 
по официальным данным, косну-
лась 40 миллионов человек. Но 
уровень жизни пожилых людей, 
в основе своей долго, трудно и 
на совесть работавших, вряд ли 
повысился. Речь в комментарии 
о повышении шла как раз о том, 
что оно должно компенсировать 
рост цен – не больше. Иными 
словами, задумано лишь под-
тянуть доходы пенсионеров к 
уровню уже подорожавших про-
дуктов, лекарств, услуг. 

Независимые наблюдатели, 

правда, заявляют, что годовой 
рост цен на 6,6 процента - цифра, 
мягко говоря, истинной картине 
не соответствует, но нам от этого 
не легче: за точку отсчёта при-
нимают именно эту, официально 
подсчитанную госстатистикой.

И вот тут возникает вопрос, 
который всерьёз беспокоит все 
40 миллионов пожилых людей. 
Если на рынке появилась пусть 
и невеликая масса дополнитель-
ных денег (а многие пенсионеры 
так и делают: получат «зар-
плату» от государства и идут 
в магазины и на рынки, чтобы 
закупить всё необходимое - если 
не на месяц, то недели на две 
сразу), не станет ли эта ситуа-
ция очередным началом нового 
витка бесконечного повышения 
цен на всё? 

Увы, никто этой бедой из 
властных структур не занима-
ется, считая, что рынок сам от-
регулирует пропорции. Но этого, 
как правило, не происходит и не 
будет происходить. Логические 
законы экономики отечествен-
ных рыночных монополистов 
словно и не касаются: они живут 
и действуют по своим правилам, 
а точнее сказать – по понятиям. 
Это явление ничем иным, как 
жадностью поставщиков и тор-
гующих никак и не назовёшь. 
Так что прогнозировать мар-
товское повышение цен вполне 
возможно.

Примером тому может слу-
жить безудержный рост тарифов 
на коммунальные услуги. Моим 
соседям очень понравилась ре-

акция Владимира Путина, озву-
ченная в начале недели на сове-
щании по тарифам ЖКХ: «С ума 
сошли, что ли?!» Понадобился 
окрик президента страны, чтобы 
привлечь к проблеме внимание 
властей всех уровней. А до этого 
шока от высоких цен на услуги 
словно и не видели. Не только 
в Петербурге повысили суммы 
платёжек на 40 процентов. По 
квитанции за декабрь мне при-
шлось заплатить на 50 процентов 
больше по сравнению с ноябрём. 
За январь бухгалтерия Централь-
ной УК незначительно снизила 
процент. Конечно, все будут 
несказанно рады, если подход к 
оплате за коммунальные услуги 
станет более справедливым (о 
том, что он будет абсолютно адек-
ватен, и не надеемся!).

У нас очень любят сравнивать 
российскую обыденную жизнь 
с уровнем жизни на Западе. 
Вообще-то это сравнение крайне 
не корректно по определению. И 

зарплаты, и пенсии, и цены там 
другие. Мы с ними до сих пор 
живём несопоставимо. Поэтому 
трудно пока сравнивать два уров-
ня и образа жизни – европейский 
и российский (разумеется, речь 
не идёт о богатой прослойке 
общества, а только о рядовых со-
отечественниках).

 Кстати, активных пенсионе-
ров нашего подъезда волнует, как 
меняются ценники на продукты 
после вступления в ВТО. По 
первым наблюдениям, импорта 
стало больше и он дороже, чем 
отечественные продукты. «Дай-
то Бог, - говорит народ, - чтобы 
последние вообще не исчезли с 
прилавков». 

И тут же вспоминают, что 
зиме конец, а там лето, дача… Как 
вспомнили о хорошем, и настрое-
ние улучшилось. Удивительный 
у нас народ всё-таки: привык к 
трудностям и относится к ним 
философски.

К слову, общий рост цен по 
всем 27 странам, входящим в 
блок ЕС, в декабре 2012 года по 
сравнению с декабрём 2011-го 
составил всего 2,3 процента. И 
это, заметьте, происходит на 
фоне кризиса, поразившего эти 
государства. Кое-где речь заходит 
даже о распаде содружества и о 
переходе каждой страны на свою 
валюту! Выходит, их правитель-
ства умеют владеть ситуацией и 
не упускать бразды управления 
ценового соотношения. Скажете, 
что у нас Россия велика, а у них 
территории иных государств 
равны по площади нашим губер-
ниям. Но дело не в территориях, а 
в потере управляемости и, скорей 
всего, в равнодушии к нуждам 
рядовых людей. А ещё в разгуле 
коррупции. Власти, увы, не до 
нас. Впрочем, это уже политика… 
Одним словом, умом Россию по-
прежнему не понять. Классик 
был прав: в Россию можно только 
верить.

Вступает в свои права весна,  
и это лучшее, что у нас будет
Наболело | Повышение пенсий и их последствия всерьёз волнуют воронежцев
У подъезда нашей многоэтажки к вечеру частенько со-
бирается малое «народное вече», чтобы поговорить о 
важном, повидаться с соседями. Темы разговоров самые 
актуальные, те, которые на слуху у всех горожан. О том, что 
частные авто заполонили весь двор и детскую площадку. 
О неправедном росте тарифов на коммунальные услуги. О 
перманентном повышении цен в соседнем маркете. А пен-
сионеры получили от государства повышенные трудовые 
пенсии и занялись подсчётом, выиграли ли они от этого?

КУльтУрА

В Воронежском музыкальном колледже 
имени Ростроповичей состоялся концерт 
памяти Владимира Сенькина
Валерий ЧЕркАсоВ

Фото Ивана НеНАшевА

Память о музыканте и педагоге собрались почтить его друзья, 
коллеги и ученики. Некоторые выходили не только для того, 
чтобы сыграть для Владимира, но и чтобы сказать зрителям 
хотя бы несколько слов о рано покинувшем этот мир талантли-
вом музыканте, о том, как мало таких людей вокруг. Владимир 
Сенькин смотрел на зрителей с экрана.

Открылся концерт песней в исполнении Анны Скуфьиной 
– солистки и руководителя ансамбля «Чернозёмочка», а про-
должился целой серией номеров оркестра русских народных 
инструментов музыкального колледжа имени Ростроповичей 
(руководитель – Заслуженный деятель искусств России 
Михаил Ефименко). Этот коллектив снова убедительно про-
демонстрировал, что его музыкантам подвластны и творения 
великого Паганини, и русская плясовая. Упомянув плясовую, 
я не оговорился: концерт памяти своего друга его участники 
явно не собирались превращать в мрачное траурное меро-
приятие. Музыка звучала светлая и радостная. 

Владимир Сенькин играл на балалайке – потому совсем 
неудивительно, что именно этот музыкальный инструмент, на-
ряду с гармошкой и домрой, стал одним из главных в тот вечер. 
Однако звучала в зале и классика, и фантазии отечественных 
композиторов на фольклорные темы, и джаз. Интересно, что в 
составе тех или иных выходивших на сцену коллективов (на-
пример, инструментального коллектива «Калинка» и ансамбля 
«Воронежские солисты») можно было увидеть музыкантов, 
несколько минут назад выступавших под другой вывеской и 
игравших совсем другую музыку. 

Посвящение  
музыканту

Ансамбль «Калинка».

Виталий ЧЕрНИкоВ 
Фото автора

На этот раз в Воронеж при-
ехал Станислав Львовский. 
Когда-то один из основателей 
объединения «Вавилон», впо-
следствии он заявил о себе 
не только как поэт, но и как 
переводчик Чарльза Буковски 
и Леонарда Коэна.  Известен 
Львовский и в роли публи-
циста, шеф-редактора сайта о 
культуре и политике Colta.ru.  

Вечер,  организованный 
при участии арт-группы 
«Квад рат», поэт поделил на 
две части. В первой Львов-
ский взволнованно, словно 

дебютант, читал стихи опу-
бликованные, во второй – со-
всем новые, которые войдут в 
сборник «Солнце животных». 
Структура его текстов чем-то 
похожа на джазовую. Это, ко-
нечно, не корневой американ-
ский джаз, а некое странное 
его ответвление, камерное, 
почти лишённое внешнего 
драйва. Представьте себе джаз, 
придуманный рефлексирую-
щими очкариками. Вместо 
реки звуков, вдохновлённых 
иногда до боли знакомым ду-
рацким хитом, у Львовского 
– река слов или, быть может, 
поезд (судя по мелькающим 
в стихах именам городов и 
стран), в котором уже который 
год движется куда-то его соз-
датель, впитывая залетевшие в 
окно и перемешавшиеся друг 
с другом осколки чужих фраз 

(иногда на других языках, не 
всегда знакомых читателю), 
текстов, песен. 

Случается, в оконное стекло 
стучатся не слова, а капли до-
ждя или солнечные лучи: 

поезд набирает скорость, 
в окне, за лесопосадками раз-
горается солнце, – такой не-
вечерний, осенний свет. 

мы разворачиваем курицу, 
открываем вторую пол-литру 
и тут понимаем, что гдов по-
зади, смерти нет.

Здесь Егор Летов машет 
рукой Осипу Мандельштаму, 
а застольная обречённо дефор-
мируется в верлибр, и теперь её 
уже ни за что не споёшь. 

где вы, трое железных щен-
ков из скрипучих ворот город-
ской дискотеки?

чтобы малые дети зверей 
и людей не пошли по рукам 
мясоедов,

подрастает в кожаных ри-
зах юное племя клиентов до-
рогой ипотеки, – 

племя дудочников со пскова 
и гдова, гематологов, почво-
ведов.

Одно из прозвучавших в 
«Петровском» стихотворений 
не родилось бы, не наткнись 
поэт на ю-тубе на песню «Но-
вая волна» девичьего дуэта 
«Лемондэй»; другое стало 
результатом чтения сборника 
документов Бунда – действо-
вавшей в России с конца XIX 
века еврейской социалисти-
ческой партии. «Когда б вы 
знали, из какого сора…». Есть 
у него цикл, в котором и вовсе 
препарируются застольные 
песни сталинской эпохи – но 
вместо «На поле танки грохо-
тали» или «Летят перелётные 
птицы» вполне могло и что-
нибудь античное оказаться, 
Львовский, полагаю, и в го-
сударственном гимне нашёл 
бы повод для метафизической 
медитации.  

Даже лёгкого стёба поэт при 
этом умело избегает. Он равно 
серьёзен и когда вспоминает 
стихи «Я убит подо Ржевом», 
и когда достаёт из глубин 
памяти рассеянного с улицы 
Бассейной. Хотя, услышав от 
него, что смерти нет, слуша-
тели чувствуют в этих словах 
сарказм и понимающе пере-
глядываются.  

Поезд набирает 
скорость
В книжном клубе «Петровский» 
продолжается серия творческих вечеров 
известных российских поэтов

Станислав Львовский.

Кто противостоит молодёжному 
экстремизму в Воронеже? 
Борис орЛоВ

Кто такие скинхеды известно всем. О безобразиях 
футбольных хулиганов – фанатов также убеждаемся 
летней порой воочию. Всевозможные молодёжные 
группировки всё чаще заявляют о себе кровавыми 
драками или даже убийствами. Откуда такая на-
пасть на нашей земле и как с ней бороться? Беда 
идёт из недр дикого капитализма, который успеш-
но строится на российской земле. У молодёжи, не 
имеющей образования, нет возможности получить 
интересную работу. Нет возможности учиться. Нет 
возможности заняться спортом. Нет возможности 
получить нормальное жильё.

Об этих и других корнях экстремизма и о 
противодействии ему рассказывают  книги, вы-
пускаемые авторским коллективом Воронежского 
архитектурно-строительного университета. По-
следняя - «Молодёжь и экстремизм в России», как 
говорится, пахнет ещё типографской краской, и она 
была представлена читателям в областном Доме 
журналистов. Её авторы президент ВГАСУ, про-
фессор Игорь Суровцев и начальник управления 
по безопасности вуза Николай Литвинов проделали 
колоссальную работу, собрав материалы по проявле-
ниям молодёжного экстремизма по всей России. 

Ценность книги в том, что перепечатки из де-
сятков газет и журналов, эмоционально, с гневом и 
болью рассказывающие о страшных проявлениях 
молодёжной агрессии и ненависти по отношению к 
людям другой расы, народности или вероисповеда-
ния перемежаются беспристрастной информацией 
справочного характера, анализирующей корни того 
или иного явления, и подкрепляемой официаль-
ными цифрами общегражданской или криминаль-
ной статистики. Спокойный и убедительный тон 
повествования, реальные примеры из нынешней 
российской действительности хорошо показывают, 
как велика угроза национальной безопасности от 
проникновения в молодёжную среду идей экстре-
мизма и ксенофобии. 

Агрессия  
самозащиты

прОблеМА

вестИ

Стихи XXI века 
Презентация альмана-

ха «День поэзии России» 
пройдёт 15 марта в 15 ча-
сов в актовом зале Воро-
нежской библиотеки имени 
И.С.Никитина. 

Его выпуск осущест-
влён журналом «Подъём» 
в творческом содружестве 
с «Литературной газетой», 
московской ассоциацией 
«Лермонтовское наследие» 
и при поддержке департа-
мента культуры и архивного 
дела Воронежской области. 
В советские годы у люби-
телей поэзии был весьма 
популярен ежегодный аль-
манах «День поэзии». В 2006 
году энтузиасты из Москвы 
и Воронежа предприняли 
попытку возродить его. 

В  2 0 1 0  г о д у  « Д е н ь 
п о э з и и »  и з д а в а л с я 
н а  б а з е  л и т е р а т у р н о -
художественного журнала 
«Нева» (Санкт-Петербург), 
в 2011-м проект реализова-
ла московская «Юность». 
Почётная миссия готовить 
альманах за 2012 год выпала 
воронежскому «Подъёму». 
Он объединяет 141 автора 
из России, Белоруссии, Ка-
захстана, Украины, Израиля. 
Здесь можно встретить име-
на как патриархов русской 
поэзии – Евгения Евтушен-
ко, Новеллы Матвеевой, 
Александра Городницкого, 
Юрия Кублановского, так и 
молодых авторов. В альмана-
хе представлено творчество 
и 15 воронежских поэтов. 
Книга иллюстрирована  ре-
продукциями картин наших 
земляков Алексея Загород-
ных и Андрея Шепеля. 

О музейном  
прошлом 

П я т ы е  и с т о р и к о -
литературные чтения прош-
ли в Воронежском област-
ном литературном музее 
имени И.С. Никитина, со-
общает сайт департамента 
культуры и архивного дела 
области. Поэт Е.Новичихин, 
заместитель председателя 
правления Воронежско-
го регионального отделе-
ния, секретарь правления 
Союза писателей России, 
рассказал об истории лите-
ратурного музея, а директор 
областного центра (музея) 
истории народного образо-
вания Ю.Пыльнев высту-
пил с сообщением на тему 
«Литературные экспонаты 
в музее истории народного 
образования». 

Валерий Чашкин.

Борис ВАУЛИН

Соседи по подъезду многоэтажного 
дома нередко ставили в пример 

друг другу Лидию Дмитриевну Золо-
тых – вот, мол, какой она спокойный, 
порядочный человек, несмотря на воз-
раст, крепко держится и другим по мере 
сил старается помочь. Это была правда, 
но вовсе не из ряда вон. Как правило, 
люди, перенесшие в молодости немало 
невзгод, отличаются особой бодростью 
духа, щепетильной честностью и неред-
ко… наивной верой в честность других. 
В разгар Великой Отечественной войны 
17-летняя студентка медучилища была 
направлена во фронтовой госпиталь, и 
там столько кровавого ужаса пришлось 
пережить, что иным на несколько 
жизней хватило бы. Но не согнулась, 
не сломалась девчонка, лишь характер 
свой закалила.

Когда закончилась война, в первый 
год мирной жизни встретила Лида 
бывшего фронтовика-артиллериста. 
Так понравился ей бравый старшина с 
боевыми наградами на груди, что через 
несколько месяцев поженились они 
с Михаилом и полвека душа в душу 
прожили. На воронежской улице Пу-
тиловской горисполком предоставил 
им хорошую двухкомнатную квартиру, 
в которой и пробежали быстро их годы 
любви и согласия. К несчастью, детей у 
них так и не появилось. На склоне лет 
фронтовые раны всё чаще напоминали 
о себе, и в октябре 1996 года Михаил 
Филиппович умер.

Года через три-четыре и сама Лидия 
Дмитриевна сдавать начала: то одна, то 
другая болячка донимала. В 2004 году 
заболела столь серьёзно, что пришлось 
ложиться на операцию в БСМП. Со-
седи по дому обзвонили её родствен-
ников, но из всей родни откликнулась 
только внучатая племянница Валенти-
на Мудракова. Через несколько дней 
приехала из своего райцентра, привезла 
кое-каких продуктов, ухаживала за 
тётушкой. Больше того, когда Лидию 
Дмитриевну выписали из больницы, 
44-летняя родственница перевезла её 
в своё большое село, сказала, что на 
свежем воздухе больной человек скорее 
поправится, да и ей удобнее, потому что 
не может она постоянно за двести кило-
метров к тёте в Воронеж ездить. 

Уход и внимание повлияли благо-
творно, и через пару недель Золотых 
действительно почувствовала себя 
лучше, и попросила отвезти её домой, 
чтобы не надоедать занятым людям. Её 
отвезли, оставили картошки, овощей, 
других продуктов. Попрощались, рас-
целовались. Лидия Дмитриевна так 
растрогалась участливостью внучатой 
племянницы, что, никому не говоря, 
написала завещание на свою квартиру 

и поставила там имя заботливой род-
ственницы. 

Прошел и год, и второй. Племян-
ница время от времени звонила тётке, 
справлялась о её здоровье, поздравляла 
с праздниками. Приезжая по своим 
делам в Воронеж, заглядывала на ули-
цу Путиловскую, говорила, что рада 
видеть Лидию Дмитриевну в добром 
здравии, хвалила, что не унывает, 
следит за собой, гуляет по мере сил 
и порядок в квартире поддерживает. 
Оставляла кое-какие продукты и 
уезжала. Старая женщина радовалась 
таким доверительным отношениям и 
была уверена, что сделала правильный 
выбор в своём завещании. 

Осенью 2007 года её здоровье неожи-
данно ухудшилось, и врачи стали гово-
рить о необходимости новой госпитали-
зации. Золотых позвонила в райцентр. 
Племянница выслушала, успокоила 
встревоженную родственницу, обещала 
обязательно приехать. Действительно, 
скоро приехала. Вместе обсудили поло-
жение, и Валентина сказала, что в любом 
случае не оставит Лидию Дмитриевну, 
но хорошо бы заключить договор, по 
которому она и дальше будет ухаживать 
за тётушкой, но в случае смерти (дай 
вам Бог здоровья, тётя!) на законных 
основаниях воронежская квартира бу-
дет принадлежать ей. Старая женщина 
сказала, чтобы Валя не беспокоилась, 
поскольку она уже написала на её имя 
завещание на квартиру. Очевидно, из-
вестие стало для гостьи неожиданным, 
потому что в порыве чувств она обняла 
тётушку и горячо поблагодарила. На том 
и расстались.

Через пару недель Валентина Му-
дракова неожиданно приехала вновь, и 
опять как-то незаметно зашел разговор 
о квартире. Гостья поблагодарила за 

оформленное завещание, но сказала, 
что этот документ могут оспорить и 
другие родственники. А в случае судеб-
ных тяжб неизвестно, как повернётся 
дело. Люди нынче хитрые, и каждый 
будет искать аргументы в свою пользу. 
Племянница говорила, что с работой у 
неё возникают сложности, и постоянно 
приезжать в Воронеж она не сможет, 
но есть один хороший вариант: она 
покупает однокомнатную квартиру 
в райцентре, перевозит туда Лидию 
Дмитриевну и все живут рядом друг с 
другом. Ну, а когда придёт печальный 
день, она отвезёт тётушку в Воронеж и 
похоронит рядом с мужем. 

И в следующие свои визиты в Воро-
неж сельская гостья продолжала такие 
разговоры.

- Я начала бояться, что если от-
кажусь, она бросит меня и не станет 
за мной ухаживать. – В февральский 
день мы сидим со старой женщиной в 
её хорошо убранной солнечной кварти-
ре, и она рассказывает историю своих 
злоключений. От воспоминаний на 
её глазах навёртываются слёзы. - В то 
время я чувствовала себя очень плохо 
и думала, что без посторонней помощи 
мне не выжить. А это предложение 
было вполне приемлемым, ведь мне 
предлагался уход, внимание, забота. 
Валентина говорила спокойно, смо-
трела на меня по-доброму, просила по-
нять её затруднения. Я подумала, было 
бы не честно, если после моей смерти 
квартира достанется людям, которые за 
мной вообще не ухаживали. Подумала 
и …согласилась. 

Для того чтобы без лишних хлопот 
оформить все документы, Валентина 
попросила Лидию Дмитриевну про-
писать её в квартиру. Та не возражала, 
и Мудракова прописала не только себя, 

но и сына. После этого сельская гостья 
сама взялась за подготовку нужных 
бумаг, и 18 марта 2008 года договор был 
готов. Вызвали такси и поехали в реги-
страционную службу. В тот день Лидия 
Дмитриевна чувствовала себя крайне 
скверно: кружилась голова, в глазах 
темнело. Племянница вела тётю под 
руку, заходили в какие-то кабинеты, 
ей показывали, где надо расписаться, 
и она расписывалась. Думала, что кто-
то из работников службы расскажет 
ей о том, какими правами она теперь 
обладает в новом качестве, но никто 
ничего не рассказал и договор ей никто 
не зачитывал. Едва добралась обратно 
до дома, как она без сил опустилась 
на диван. Валентина попросила её 
крепиться, положила все документы в 
сумку и уехала домой…

Поскольку в квартире были про-
писаны теперь, кроме неё, ещё двое 
работоспособных людей, то субсидии 
с ветерана Великой Отечественной 
войны коммунальщики сняли, и за 
услуги пришлось платить значительно 
больше, чем прежде. От переживаний 
Лидия Дмитриевна едва ходила по 
квартире, несколько раз вызывала 
«скорую». Наконец, не выдержала и 
позвонила в райцентр. Сначала по-
интересовалась, не случилось ли что, 
и почему Валя не приезжает, чтобы 
помочь ей? Ответ обескуражил: род-
ственница сказала, что в ближайшие 
месяцы будет очень занята и в Во-
ронеж не собирается, а что касается 
возросшей платы за коммунальные 
услуги, то Лидия Дмитриевна получает 
пенсию и вполне может обойтись сама. 
Обидный тон старая женщина стерпеть 
не могла и в гневе закричала, что либо 
Валентина будет ежемесячно давать ей 
деньги на оплату коммунальных услуг, 
либо она вновь оформляет субсидии, 
но при этом выписывает её с сыном из 
квартиры. Разговор вышел нервный, с 
криками и взаимными обвинениями. 

Родственников из квартиры она 
выписала, но здоровье после этого 
сильно пошатнулось, и всё чаще при-
ходила мысль: не сделала ли ошибку, 
подписав договор пожизненного со-
держания? Через несколько месяцев 
заехала Валентина, показала договор 
дарения и сказала, что она теперь хо-
зяйка квартиры, а Лидия Дмитриевна 
здесь временный жилец. 

- Какого дарения? - прошептала 
трясущимися губами старая женщина, 
- ведь мы же заключили договор о по-
жизненном содержании.

- Нет, тетушка, ты подарила мне эту 
квартиру и собственноручно расписа-
лась в этом, - возразила племянница и 
достала документ с гербовой печатью и 
подписью Лидии Дмитриевны.

(Окончание следует).

«Не является  
юридически значимым…»
общество | По своей доверчивости пожилой человек попадает порой в безвыходную ситуацию 

Лидия Дмитриевна пока ещё живет в своей квартире.
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Приглашает абитуриентов 

на день открытых дверей,
который состоится 

30 марта 2013 года в 10.00
по адресу: ул. Мичурина, дом 1.

Свидетельство о гос. аккредитации ВВ №0011432 от 11.01.2012 г. Лиц.90Л01 №0000417 от 03.10.12 г. Реклама.
телефоны для справок: (473) 253-78-74, (473) 253-78-67.

Воронежский государстВенный 
аграрный униВерситет 
им. императора петра I

«коммуна» для меня – это…»
Набирает обороты подписная кампания на  второе  полугодие 2013 года, в том числе и на  

газету «Коммуна». Поэтому мы решили поинтересоваться у вас, наши постоянные читатели: 
почему среди множества печатных изданий вы уже не первый год отдаёте предпочтение 
именно нашей газете? 

Конкурс проводится среди читателей газеты «Коммуна», оформивших подписку с 1 февраля 
по 31 марта. Предлагаем вам рассказать о том, как, когда наша газета стала приходить в ваш 
дом, чем она вам интересна и дорога.

Лучшие работы  будут опубликованы на страницах газеты «Коммуна», а их авторы получат 
ценные призы.  

Ждём ваших писем по адресу:394036, г. Воронеж, ул. Комиссаржевской, 4а, редакция 
газеты «Коммуна», с пометкой «На конкурс». Реклама

Продам 
гараж

площадь 47 кв. м, 
два уровня, кооператив 

«Сокол», по адресу:
Коминтерновский район, 

ул.Еремеева, 6а, 
Тел.: 8-903-653-69-18, 

292-46-48.
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реклама

поздравительная открытка

Рождённый в грозном 1943-м 
и названный в честь страстно 
желаемой страной Победы Вик-
тором, он волею судьбы стал 
сражаться на другом фронте – 
побеждать бездорожье России. 
И в свои двадцать с небольшим 
выпускник Борисоглебского 
дорожного техникума с теодо-
литом в руках начинает про-
кладывать первые вёрсты своего 
большого пути...

«Батуринским дорогам», сое-
динившим города, сёла и хутора, 
нет числа. Работая в проектной 
конторе Воронежавтодора, Вик-
тор Кузьмич был автором таких 
дорог, как Верхний Карачан 

- Новохопёрск, Новоживотин-
ное – Большая Верейка, Малая 
Приваловка – Верхняя Хава, Ли-
стопадовка – Терновка и многих 

других. Но по-настоящему высо-
кий талант профессионала рас-
крылся в его годы руководства 
Воронежским филиалом «Гипро-
дорНИИ». В трудное перестроеч-
ное время филиал не только не 
утратил своих прежних позиций, 
но и вышел на новые рубежи. 
Детищем филиала стали проекты 
многих участков федеральных 
дорог «Дон-1», «Каспий», а также 
магистралей «Крым», «Украина».

Кандидат технических наук, 
профессор Воронежского го-
сударственного архитектурно-
строительного университета, 
академик Академии транспорта 
РФ, Заслуженный строитель 

России, почётный дорожник, 
кавалер многих государственных 
наград, Виктор Кузьмич Батурин 
и сегодня по-прежнему в боевом 
строю, и по-прежнему каждый 
его день посвящён дорогам Рос-
сии. Пусть эти дни по-прежнему 
слагаются в годы и десятилетия, 
и пусть новые магистрали, у ис-
токов которых стоял и Виктор 
Кузьмич, радуют водителей сво-
им европейским уровнем!

Крепкого Вам здоровья, ува-
жаемый Виктор Кузьмич, боль-
шого семейного счастья, благо-
получия, воплощения в жизнь 
самых светлых планов.
                             Друзья, коллеги.

В эти мартовские дни свой доблестный юбилей – 70-летие – отмечает известный и уважаемый в Воронежской области человек – 

Виктор Кузьмич Батурин

Гражданам, которые продали в 2012 году  кварти-
ру, дом, дачу, машину, мотоцикл, гараж, земельный 
участок, которые находились в собственности менее      
3-лет, а также продали  ценные бумаги или пай, 
долю в уставном капитале организации или другое 
имущество, выиграли в казино, лотерею или игровой 
автомат, получили доходы от источников за границей, 
выигрыш или подарок, сдавали в аренду жилые или 
нежилые помещения, автомобили, переуступили 
имущественное право, в том числе в долевом строи-
тельстве жилья, а также если получили иные доходы, 

с которых при их выплате не был удержан налог, не-
обходимо заполнить налоговую декларацию!

  Налоговая декларация представляется не позднее   
30  апреля  2013 г. в налоговую инспекцию по месту 
жительства.

В связи с декларационной кампанией  15 и 16  
марта  2013 года  налоговые органы   проводят  
день  открытых дверей для налогоплательщиков-
физических лиц. Все желающие получат консультации 
по порядку исчисления и уплаты налога на доходы 
физических лиц, порядку заполнения налоговой 

декларации по налогу на доходы физических лиц, 
смогут задать интересующие вопросы по налогообло-
жению.

Прием физических лиц  будет осуществляться  в 
пятницу,15 марта, с 9.00 до 20.00, в субботу, 16 марта, 
с  9.00 до 16.45 без перерыва. 

инспекция фнС россии  
по Коминтерновскому району г. Воронежа.

адрес: ул. Варейкиса, д. 49.  
Телефон для справок – 260-98-68.

ИнспекцИя Фнс РоссИИ по комИнтеРновскому Району г. воРонежа ИнФоРмИРует гРаждан 
о пРоведенИИ деклаРацИонной кампанИИ И дня откРытых двеРей для налогоплательщИков ФИзИческИх лИц

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

и вновь борьба за выживание?
Нужно признать, что по сравнению с прошлыми 
годами сейчас игра «Энергии» выглядит при-
влекательнее, во многих матчах воронежцы 

проявляют завидную волю к победе, но… Судя по всему, 
и в этом чемпионате нашим гандболистам вновь пред-
стоит борьба за выживание в суперлиге и участие в 
переходном турнире. В том, что «энергетики» сохранят 
прописку в элитном дивизионе, вряд ли кто-то сомнева-
ется. И всё же пора бы нашей команде начать занимать 
более высокие места в регулярном чемпионате.

В очередном матче суперлиги воронежцы на выезде 
встречались с командой «Пермские медведи». Как и в 
остальных играх, подопечные Игоря Грицких пытались 
сыграть на равных с более сильным соперником. Об 
этом говорит ничейный счёт после первого тайма - 15:15. 
Но после перерыва хозяева площадки оказались немно-
го настойчивее и в итоге именно «медведи» отпраздно-
вали победу - 34:29. Самыми результативными в составе 
«Энергии» в этом матче были Андрей Филиппов (семь 
мячей) и Андрей Кораблин (пять точных бросков). По-
сле 19 игр в активе «Энергии» всего двенадцать очков 
и девятое место в турнирной таблице. У «Сунгуля», 
идущего восьмым, на три очка больше и ещё одна игра в 
запасе. Казалось бы, заветная черта рядом, да вот только 
«Энергии» в регулярном чемпионате осталось провести 
всего три матча.    

Сбавили обороты
После невнятных игр с одним из аутсайдеров 
турнира - нижегородской «Спартой», когда ВК 
«Воронеж» проиграл 1:3, а затем победил с тем 

же счётом, не смогли наши волейболистки порадовать 
своих болельщиков и в матчах с «Автодором-Метаром». 
Кстати говоря, челябинский клуб имеет большие тра-
диции: три победы в престижном Кубке России гово-
рят о многом. Но судя по всему, успехи этой команды 
остались в прошлом. Вылетев из суперлиги, «Автодор-
Метар» лишился большинства игроков, и перед началом 
этого сезона стоял вопрос об элементарном существо-
вании команды. Но как бы то ни было, финансовый во-
прос руководству челябинского клуба удалось решить, 
и, укомплектовавшись только местными игроками, 
«Автодор-Метар» отправился в турнирный путь без 
каких-либо серьёзных задач.

Но в матче и с этим середнячком турнира воронеж-
ским волейболисткам не удалось показать хорошую 
игру. И как результат - вновь потерянные очки. В первом 
матче победили гости - 3:2, а в ответной игре «Воро-
неж» взял реванш с тем же счётом. Наша команда пока 
сохранила за собой третье место в табели о рангах, но 
отставание от двух лидеров - липецкого «Индезита» и 
улан-удинского «Хара Морина» стало просто катастро-
фическим. А если подопечные Левона Джагиняна и в 
следующих играх также продолжат транжирить очки, то 
на финише турнира они из лидеров могут превратиться 
в скромных середнячков.   

Лишь одна осечка
Баскетболисты «Согдианы-СКИФа» весьма 
успешно провели игры первого тура полуфи-
нального этапа высшей лиги. Матчи группы «Б» 

прошли в Тамбове. В первом поединке воронежцы без 
особых проблем обыграли пермскую «Парму» - 79:64. 
Затем наша команда в упорной борьбе уступила хозяе-
вам площадки - БК «Тамбов» - 79:81. Забегая немного 
вперёд отметим, что это была единственная неудача 
«Согдианы-СКИФа» в первом полуфинальном туре. 
Затем наша команда поочерёдно «нокаутировала» 
«Эльбрус» (Черкесск) - 99:77, «Родники» (Ижевск) - 
62:55 и «Нефтехимик» (Тобольск) - 84:79. По итогам 
первого тура «Согдиана-СКИФ» занимает второе место 
в группе, имея с лидером - БК «Тамбов» одинаковое 
количество очков. Второй и заключительный тур по-
луфинального этапа пройдёт в Перми с 18 по 23 марта. 
Соперниками воронежцев будут эти же команды. Для 
того чтобы завоевать путёвку в финал, нужно занять 
место не ниже четвёртого. И будем объективны: у во-
ронежских баскетболистов для этого есть все условия.  

отстрелялись на «отлично»
Казалось бы, невероятно, но факт: воронежская 
спортсменка Наталья Ордина одолела участ-
ницу Олимпиады в Лондоне Любовь Яскевич. 

Речь идёт о Всероссийских соревнованиях по пулевой 
стрельбе, которые состоялись в селе Конь-Колодезь в 
Липецкой области. В стрельбе из малокалиберного пи-
столета воронежская спортсменка заняла первое место, 
а вслед за ней с пятиочковым отставанием закончила 
турнир липчанка Любовь Яскевич. А вот в соревнова-
нии по стрельбе из пневматического пистолета Ордина 
выступила менее успешно, но и здесь без медали не 
осталась, заняв итоговое третье место. Тренирует На-
талью её отец, мастер спорта международного класса 
Александр Ордин.

Воронежская спортсменка Анна Кайдакова на со-
ревнованиях в Конь-Колодезе завоевала две серебряные 
награды - в стрельбе из малокалиберной винтовки из 
трёх положений и из положения лёжа. Также два «се-
ребра» в стрельбе из пистолета в активе нашего земляка 
Якова Донгузова.  

Про «Здравый дух» и «надежду»
В воронежском спорткомплексе «Централь-
ный» прошёл очередной, уже тринадцатый по 
счёту турнир по мини-футболу под названием 

«Здравый дух». В нём традиционно принимают участие 
команды воронежских журналистов и руководителей 
завода «Рудгормаш». На сей раз «акулы пера» были 
представлены двумя командами: СМИ-1 и СМИ-2. 
Несмотря на все усилия журналистов, заводчане в оче-
редной раз оказались сильнее, и счёт их побед во всех 
турнирах «Здравый дух» теперь стал 10:3. По итогам 
соревнований в каждой из команд были определены 
лучшие игроки. Ими стали: Сергей Соколов («Рудгор-
маш»), Роман Тимохин (СМИ-1) и Леонид Хрущёв 
(СМИ-2).

А в городе Губкин состоялся турнир по мини-
футболу под названием «Надежда» среди юношей 2004 
г.р. с участием шестнадцати команд. Четыре из них 
представляли Воронежскую область: ФК «Россошь», 
«Спарта», «Чайка-1» и «Чайка-2». После игр в группах 
в полуфинал пробились две воронежские команды - 
«Чайка-1» и «Спарта». В упорном противостояние в 
финал пробились «спартанцы» - 2:1. А в главном матче 
«Надежды» юные воронежцы одолели белгородский 
клуб «Белстар» со счётом 2:0.Отметим, что лучшим 
игроком турнира по праву был признан Антон Горлов 
из «Спарты».  

Леонид ХруЩЁв.

КРИМИНАЛ
Решение – за судом

Вчера в областном суде началось слушание уголовного дела в от-
ношении жителя Омской области Георгия Чувакова. 

Он обвиняется в том, что 17 декабря 2011 года после застолья в 
воронежском кафе «Эллада» в драке убил ножом одного человека и 
покушался на убийство другого. Больше того, во время следствия сде-
лал попытку бежать из помещения следственного отдела Ленинского 
района. Теперь 28-летний гражданин из Сибири обвиняется сразу по 
трём статьям Уголовного кодекса. Сколько лет обвиняемый Чуваков 
не увидит своей родины, решится через несколько месяцев. На суде 
председательствует один из самых опытных судей областного суда 
Михаил Авдеев. 

После женского праздника
В селе Землянск Семилукского района 9 марта случилась кровавая 

драма. 
Один из его жителей, вернувшись ночью домой, обнаружил в бессозна-

тельном состоянии 39-летнюю жену и убитого 18-летнего сына. На теле 
юноши было обнаружено множество проникающих ранений в области 
груди и спины. Орудие убийства – кухонный нож – был найден сотрудни-
ками полиции на полу в комнате. По предварительным данным, накануне 
вечером мать напала на сына, когда он уже спал на диване. Когда он умер, 
не приходя в сознание, она сама попыталась свести счёты с жизнью. В 
настоящее время полиция устанавливает обстоятельства происшествия, 
об этом сообщает пресс-служба регионального ГУ МВД.

борис орЛов.

Здоровые дети –
здоровое будущее
медицина | В Европейской клинике «Сиена-Мед» 
действует Центр детской неврологии и психиатрии

Психиатрия, или врачевание 
души, - это, пожалуй, самый слож-
ный и тонкий раздел медицины. 
Только высококвалифицирован-
ный врач-психиатр способен точно 
диагностировать психиатрическое 
заболевание и назначить адекват-
ное лечение. Однако в случае с 
детьми ситуация осложняется тем, 
что маленький пациент часто не 
может четко и верно сформулиро-
вать свою проблему. И тогда на по-
мощь приходит современное обо-
рудование и методы исследования, 
которые быстро и безболезненно 
помогают «увидеть» причину 
недуга. Это и методы вызванных 
потенциалов, и видеоисследования 
головного мозга, и МРТ, и лабо-
раторные исследования – спектр 
очень большой.

- Детки с неврологическими 
или психическими отклонениями 
- это непростая категория паци-
ентов. Однако они нуждаются 
в нашей помощи и внимании, 
может, гораздо больше, чем все 
другие пациенты, - комментирует 
руководитель Центра детской не-
врологии и психиатрии, известный 
врач  Людмила Куташова. – Между 
тем, в области детской психиатрии 
проблем немало. Первая и самая 
главная – фактическое отсут-
ствие детской психиатрической 
службы как таковой. Дети до трёх 
лет в принципе не могут получать 
психиатрическую помощь, так 
как специалистов, работающих со 
столь юными пациентами, можно 
сосчитать на пальцах одной руки. 
Проблемы ребят более старшего 
возраста также решать практиче-
ски некому, хотя и они нуждаются 
в квалифицированном вмешатель-
стве специалистов. Подростковая 
форма душевного неблагополучия 
ребенка - агрессия в отношении 
окружающих (учителей, родите-
лей, сверстников) или самого себя 
(самоубийство) также требует вни-
мания неврологов и психиатров. 
Интересно, что западная медицина 

рекомендует относиться к возраст-
ной агрессивности не как к плохо-
му воспитанию, а как к серьезной 
медицинской проблеме.  

Специалисты Центра занима-
ются диагностикой и лечением 
различных заболеваний психо-
эмоциональной сферы у детей и 
подростков. Кроме выраженных 
и заметных отклонений в раз-
витии это могут быть и неявные 
расстройства поведения, которые 
поначалу не всегда бывают оче-
видны даже для самих родителей 
ребенка, такие, как аутизм, фобии 
и прочее.

- Если ваш ребенок плохо спит, 
его беспокоят страхи, заикание, 
тики, ему трудно справиться с 
недержанием мочи или немотиви-
рованной тревогой, обращайтесь за 
помощью в Центр детской невро-
логии и психиатрии. Наши врачи 
специализировались в зарубежных 
клиниках и сегодня готовы исполь-
зовать этот опыт на практике. Но 
главными нашими помощниками 
могут быть только родители. Если 
ребенка беспокоят головные боли 
различной локализации и ин-
тенсивности, частые или редкие 
мочеиспускания в течение дня или 
непроизвольное мочеиспускание 
во время сна, различные эпизоды 
нарушения сознания, судороги при 
температуре и без нее, обморочные 
состояния, плохая переносимость 
духоты, транспорта, повышенная 
утомляемость, снижение памяти, 
внимания, рассеянность, неусид-
чивость, нарушение успеваемости 
ребенка в школе, различные тики – 
не медлите, обращайтесь к врачу. 

Комплексная консультация 
проводится по предварительной 
записи по телефону либо при 
непосредственном обращении в 
клинику.

Адрес клиники:
г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 

д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

www.sienamed.ru

Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения 
Воронежской области. На правах рекламы.

ПРИёМ ВедУт КВАЛИФИЦИРОВАННые СПеЦИАЛИСты, 
КОтОРые ПРедУПРедят О ВОЗМОЖНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях

марина Калинина

Квалифицированные специалисты  
окажут помощь детям любого возраста.

магиСТральный газопроВод – 
зона поВышенной опаСноСТи

По территории города Воронежа и Воронежской области 
проложены и эксплуатируются магистральные газопроводы, 
кабельные линии технологической связи и газораспредели-
тельные станции, которые обеспечивают природным газом 
населенные пункты и промышленные предприятия района и 
области.

Магистральный газопровод является зоной повышенной 
опасности, поэтому колхозам и другим агроструктурам, про-
мышленным предприятиям и строительным организациям, 
всему населению необходимо строго соблюдать «Правила 
охраны магистральных трубопроводов».

В них, в частности, отмечается, что для обеспечения нор-
мальных условий эксплуатации и исключения возможности 
повреждения газопроводов устанавливаются охранные зоны, 
являющиеся участками земли, ограниченные условными 
линиями, проходящими в 25 метрах от оси газопровода с 
каждой стороны.

Полевые сельскохозяйственные работы в охранных зонах 
газопроводов производятся землепользователями с предвари-
тельным уведомлением Воронежского линейного производ-
ственного управления магистральных газопроводов о начале 
посевной и уборочной страды  (факс 8-(47372)-2-19-35).

В охранных зонах газопроводов запрещается производить 
всякого рода действия, могущие нарушить нормальную экс-
плуатацию газопроводов, либо привести к их повреждению 
и в частности:

* Возводить любые постройки и сооружения;
* Высаживать деревья и кустарники, складировать корма, 

удобрения и материалы, содержать скот;
* Сооружать проезды, дороги через трассы газопроводов, 

устраивать стоянки автомобильного транспорта, размещать 
коллективные сады и огороды;

* Сооружать оросительные системы;
* Производить строительные, монтажные и взрывные 

работы, планировку грунта;
* Производить геодезические и другие работы, связанные 

с устройством скважин, шурфов;
* Перемещать и производить засыпку и поломку  опозна-

вательных знаков;

* Разрушать земляные сооружения и устройства, предо-
храняющие газопроводы от разрушений;

* Устраивать всякого рода свалки, выливать растворы 
кислот и щелочей, солей;

* Открывать люки и двери установленных на газопроводах 
сооружений, открывать и закрывать краны и задвижки;

* Производить дноуглубительные и землечерпательные 
работы;

* Разводить огонь и размещать какие-либо источники 
огня.

Все сельскохозяйственные работы в охранных зонах газо-
проводов должны выполнятся при минимальном привлечении 
людей.

Запрещается возведение плотин на логах и реках, если на-
копление воды приведет к затоплению газопровода.

В случаях обнаружения работниками сторонних органи-
заций, предприятий, а также отдельными гражданами  по-
вреждения газопроводов, а также утечки газа в местах их 
расположения, администрация Воронежского линейного 
производственного управления магистральных газопроводов 
просит срочно сообщить по телефону: г.Семилуки  8-(47372)-
2-19-61,  г.Воронеж 8-(473)-276-07-33.

 В районе, где обнаружена утечка газа, во избежание взры-
ва, который может привести к значительным разрушениям, 
пожарам, а также несчастным случаям, запрещается курить, 
производить какие-либо работы. Люди, животные, а также 
автотракторная техника должны быть удалены на расстояние 
не менее 300 метров от газопровода.

Все проекты на возведение зданий и сооружений в пределах 
зоны минимально-допустимых расстояний, указанной в табли-
це №4 СНиП 2.05.06-85* «Магистральные трубопроводы», под-
лежат обязательному согласованию с Воронежским ЛПУМГ 
по адресу: 396902, Воронежская область, г. Семилуки,  
ул. Курская, 111. 

Административные и физические лица, нарушившие «Пра-
вила охраны магистральных трубопроводов», привлекаются 
к ответственности согласно действующему законодательству.

Воронежское линейное производственное управление 
магистральных газопроводов.


